PATRIA CHICA

FUNDADOR:

Julio Baldomero Muñoz Españita

SUSCRIPCION:

Córdoba un mes. . . . 1'00 pta. Provincia, trimestre . 3'50 • Estranjero, medio siglo 1.200'35 • Pago adelantsdo, (De eso nos encargamos nosotros) SEDE SOCIAL:

Pérez de Castro, 9 pral.

la crrempujar todavia, caballeros que aún colea PATRIA CHICA! ¡No vayamos a tener que ondusiss el peio, perfumándoselo a la vez, como con LA GARZONA, la mejor loción que se conece! Y de los habanos ROMEO Y JULIETA ¿que? ¡Que son lo «mejón» que se fuma!



Un pollo que va al municipio con este programa: Matadero, cementerio y agua... que no has de beber. No hay que esforzarse para observar que con esa vitola se quedará en la pérgola.

TRIA CHICA continuară publicândose como hasta ahora, con su reducción completamente reforzada

INO LO PIENSE MÁS!

El porvenir de los hijos Y la tranquilidad de la familia

lo conseguirá usted llevando sus ahorros al



Acójase a su sección de AHORROS y tendrá resuelto

el gran problema económico para lo porvenir.

Interés del 4 % para imposiciones hasta de 10.000 pesetas

Acuda siempre al

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE CÓRDOBA: CLAUDIO MARCELO, 21 y 23 (Edificio propio)

PATRIA CHICA

REVISTA GRAFICA, EUTRAPÉLICA, APABULLANTE
Y RABIOSAMENTE INDEPENDIENTE

tirdoba 20 de Marzo de 1931

Aspiramos a que el espíritu de Rabeláis presida toAño IX Nueva etapa N.º 281

dos nuestros escritos. Queremos demoter con la risa en los labios y con la ironia por arma, que no hay mada tan desconcertadór y tan eficaz para la beucia, como la carcajada y la cutrapelia... Tito Livio el Tuerto



- -; Caray, Adlakem!
- -¡Repericay, Caiman!
- -¿Has visto?
- -¡He leido!
- Buena puñalá!
- -: Traperoide pura!
- -; Pues que se blinde los ves!
- -¡No hay derecho!
- -¡Es verdad! Eso de metera con PATRIA CHICA para bjender las escurriduras!
- -; Cierto, porque lo que dis-

- curre por los regatos que integran el Guadalmellato!..
 - -; No son sino escurriduras!
- -¡Con más microbios que el vivero del amigo Koch!
- -; Pudo defender al Pantano!
 - -: Pero sin meterse con acá!
- -¡Que no le hemos hecho nada!
- -¿Querrà cobrarse de las chirigotas a su suegro?
 - Tal vez!

La Mutual Latina

Sociedad de ahorro. Constitución de dotes.

Pensiones pern la vejex. GRAN CAPITAN, NUM. 25

D. Juan Ramirez Castuera

PROCURADOR

Porteria de Sta. Clara, 2

Sombrereria de Moda DIEGO RUIZ

Sombreros fieltao desde 5 pess tas y gorras desde 1 peseta. Siempre an las formas y modlos de moda.

- -¡Pues le ha hecho un flaco servicio!
- -¡Como que ahora nos vamos a meter con los dos!
- -¡Y con el Guadalmellato también!
- —¿Vamos a preguntar en qué se han gastado los dos millones que para los canalillos se trajo don Graciano?
- —¡Podemos preguntar, también, si se debe mucho por las obras de los mismos!
- —¡ Y lo que se susurra de los futuros regantes de más abajo de Córdoba!..
 - -¿Se dice algo?
- —¡Que no van a ver el agua ni cuando cojan una perrera!..
 - Y eso?

- —¡Misterios de buena administración!
 - -; No entiendo!
 - -¡Ni yo tampoco!
- —¿Averiguamos qué pasa ↓ != tal respecto?
 - -/Averigüemosle!
 - -/Y digámoslo!
- —¡ Y felicitemos a Carandel por su éxito!
- -¡Por el favor que ha hech a los pantanistas!
- —¡Echándoles encima a PA TRIA CHICA!..
- —; Con lo que tienen bastan VI te!..

El curioso impertinente

Lea Vd. el próximo número de

PATRIA CHICA

que será de gran interés

Oiga, ciudadano: Si usted es bebedor de paladar exquisito, beba siempre el extraordinariamente di-

gestivo y aperitivo ANIS MANOLO!

Pidalo, exijalo en todos los establecimientos. Compite en bondad con todos los anisados.—FABRICANTE:

Viuda de Rogelio Serrano PRIEGO (CÓRDOBA)

Representante en Córdoba: Don José Mercado Gómez. - Pérez de Castro, 22

Carbonell y C.ª S. en C.

CASA CENTRAL EN

CORDOBA

FUNDADA EN 1866

TELÉFONO 1156

Pábrica de Aceites finos y refinación.—Bodegas de vinos finos, de Montilla y los Moriles.—Fábrica de Harinas sistema Austro-Húngaro, Daverio y Bulher.—Almacén de Maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de Fideos y pastas para sopa.

lompra-venta de Cereales y Legumbres

SUCURSAL EN SEVILLA.—Grandes Almacenes de Maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de Aserrar. — Aceitunas. — Compra-venta de Cereales. SUCURSAL EN MELILLA.—Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes Almacenes de Madera de Flandes, Austria y Hungría.—Fábrica de Aserrar y Labrar.—Aceites de Oliva, Jabón, Vino, Alcehol, Harinas, Azúcar, Hierros, Cementos, etc., etc.

quilar de la Frontera, Jaén, Castro del Río, Baena y Pinos Puente

Grandes Fábricas de Aceites de Orujo, Sulfuro de carbones, jabones. Cartas a la ciudadania

¡Saca lo que puedas y no hagas el "indio"!

Pero firma antes un contrato

Todos son, ciudadano, a recabar de ti, porque lo tienes, el sufragio; y se llegan hasta ti, en estos días, lo mismo el negro, cual el rojo o blanco, ofreciendo darte por el voto lo menos un estanco...

Di a todos que los votas, no seas tonto, que el mundo es un fandango, y sabes que motejan de fartusco al que en la liza no pega cuatro saltos. Aprovecha las ofertas que te hagan los quinientos catorce candidatos; pero no sueltes prenda, si no coges de todos un contrato, que están las cosas muy malas y no hemos de fiarnos de los que hoy, por convenirles, te dan coba, y mañana te dan el esquinazo...

No seas tonto, repito; y cuando pidan el voto que atesoras, pesca algo,

MEDINA AZAHARA

Fábrica de materiales de Construcción y Saneamiento Cuartos de Baño

Bloques de Cemento para Construcciones

CANALEJAS, 9 :-: TELÉFONO 2126 :-: CORDOBA

sea ello lo que fuese, que en política, nada es digno de ser menospreciado, porque si tú, lector, no lo recoges, lo afanará, ipso facto, el que esté al lado... Y dándote un ejemplo de civismo, y el consejo anterior localizando, atiende, ciudadano, lo que debes pedir a los cordobeses candidatos:

A Barroso (Eugenio) por los suyos, la promesa solemne de un estanco en el Alcázar Viejo, do Laguna ejerce, según él, gran cacicato; al bloque de cemento, no le pidas nada de nada, pues que se ha llevado todo lo que tenía, Lama Pérez, el insaciable y cuco sevillano, que llevando una mano por el cielo, y la otra por el suelo ya arrastrando, las fáuces lleva abiertas, y en la espalda, sirviéndole de antena, tiene un gancho con cuyas armas don Manuel arrambla con lo que hay en el suelo y va volando...

Al bloque de cemento, no le pidas otra cosa distinta de un rosario, el cual habrá de darte, en el momento, quien tiene la perola asida por el mango. Al partido socialista, que está en boga,

Librería Hesperia

PAPELERIA :-: LIBRERIA OBJETOS DE ESCRITORIO

Plaza de las Tendillas, 14.-CORDOBA

y que ya con las izquierdas se ha casado, no le pidas gran cosa, pues no tiene por no tener de nada, ni trabajo; pero si un jefe de los suyos lo quisiera, (a Azorin me refiero, ciudadano) de los muchos inmuebles que posee, a cuenta de alquileres, que dé algo!...

A Salvador Muñoz que representa al partido constitucional parlamentario, no pedírle ahora nada, que está el hombre ahogándose no más de agua en un vaso porque está el aceite a cuatro duros y a millón quisiera colocarlo, que una cosa es el ideal constituyente, y otra es la oleicultura en el barato...

Dejad a Muñoz Pérez que circule de Córdoba a Adamuz, siendo el cosario; y si habéis de pedir, pedid entonces a Castejón, Gil Muñiz o Pablo Blanco, tres personas distintas y una sola dispuesta al sacrificio extraordinario, por defender lo que sea constituyente y el ideal parlamentario...

> Y pídele a Vaquero y pidele a Troyano; y a Pepito la Lastra, que quiere hacer el ganso, siendo ahora concejal ya que no diputado;... a Rafael León, y a don Ramón su hermano, cada uno en una acera así atajando el paso;

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Carbones minerales de todas clases.—Abonos completos y primeras materias para los mismos. Productos-Químicos-Sacos-Productos industriales

ipero no pidas nada porque pierdes el tiempo y la saliva, al señor Paco Belmonte y González de la Plancha. o por mejor decir, Belmonte el malo, pues que ese, lector, no da un soplido ni al Verbo que estuviera agonizando! ...

A los de la u y la eme, no te acerques, no ya por el contagio. en que sin duda a'gnna yo no creo, sino, porque siendo solo tres y el cabo, la música y acá, o como quien dice, cuatro gatos, lo más probable, ciudadano, es que saques rostro y manos como hace la censura con las pruebas: llenarias de arañazos...

A los de an Cambó visita pronto y pideles trabajo: te lo darán en Asland; y cuando triunfen. ya veremos si sigues trabajando, pues dan unos volantes tan sutiles, que el aroma pierden al contado...

Aprovecha las ofertas que te hagan los quinientos catorce candidatos; pero no sueltes prenda, si no coges de todos un contrato, que están las cosas muy malas y no hemos de fiarnos de los que hoy, por convenirles, te dan coba v mañana te dan el esquinazo...

Julio de Maracena

Empresa de automóviles LOS PEDPOCHES

AVENIDA DE CANALEJAS

Servicio diario oficial de Córdoba a Alcaracejos, Pozoblanco, Villanueva de Córdoba, Villanueva de! Duque Hirjosa del Duque y Belalcázar.

Salida de Córdoba a las 4 y 30 :-: :-:

Servicios especiales

Con agua pasada

Contrito y arrepentido, don Pepe suelta la vara

Apostillas a una fotografía

Una fotografia histórica. - Lo que se miente acerca de ella. - ¡No lo crean ustedes! - La Virgen no dialoga con «renegados». - La verdad de todo. -Unos «románticos». - La apuda del señor Villegas. - Una calva venerable e ilustre. - / De rodillas y rejando » ! - El epilogo de un sueño trágico. - Desembarco en Valencia. - No soy de usté, don José y de don Sarvaó. - Amplias explicaciones. - Don Pepe I se atiene a su discurso en la Sariuela.-V nada más, caballeros.

Los periódicos gráficos han publicado la fotografía que vamos a comentar aunque el caso sea pasado.

¿No la viste, buen lector? Aparece en ella, de espaldas al mundo; pero sabiéndose que es él por los cuatro costados, nuestro inefable amigo y ciudadano don José Maria Luque Casares y para que nos entendamos mejor, José María el de los platos.

Al pie de la fotografia se dice que don José, en acción de gracias por haber llegado a tiniente, hace entrega de la correspondiente vara de regidor a la Santísima Virgen del Socorro.

No lo crean ustedes. La Virgen no se mete en esas cosas y menos desciende a dialogar con quien no saber estarse quieto en punto a ideales.

No hay tal ofrenda de vara a la Santisima Madre de Dios; ni aquella, como también dice el pie de la ya famosa fotografia, ha sido cos teada por suscripción pública.

10 B 7E

March

Mrs.

Sec.

Biro

825

Lo vamos a explicar todo, poniéndolo en claro, para que lo separ inici nuestros lectores, los lectores que no aprovecharon la noticia de nuestra marcha de Córdoba para quitar se de encima el enorme peso económico de una cochina peseta mensual... ¡con las que nos deben de atenciones, de condescendencias y la de silencios!...

Pero dejemos a un lado a los pobres de espíritu, a quienes algún dia podrá llegarles nuestra reciprocidad. Adelante con los faroles.

La fotografía de marras representa, si, a don José Maria el de la Vajilla (1) haciendo dejación de su vara de teniente de alcalde; pero no a un sacerdote de la Santa Iglesia Católica, sino de la Iglesia Heterodoxa

^{(1) ¡}A un teniente de alcalde no nos atrevemos a decirle el de los platos...

Santa Constitución Parlamentaa, a cuyo rito debe don Pepe Maa lo que significa en política local, uses que representa algo.

Al lado, como ayudándole a la istica ofrenda, vemos a don Enripe Villegas; y no es que le ayuda, u que está viendo si la vara le irá ten, para él empuñarla en nombre à San Eugenio, San Manuel y detas compañeros mártires del bloque.

A la izquierda de Casares Luque, la izquierda entrando ya que se mta de hombres de la derecha, se la calva venerable, austera y igna, del más santo, bueno y cabaltoso de los hombres, de ese egresio cordobés don Manuel Enriquez farrios, de quien ya dijimos alguna lez en público y lo hemos repetido mil veces en privado, que

es tan santo y es tan bueno, que se está siempre pecando, si al hablarle, no está uno ¡de rodillas y rezando!...

¡Don Manuel Enriquez! Su preencia da prestigio a una escena que in él, sin la intervención de su calva ilustre, sería poco más de nada intre... varios platos. Pepe Luque Casares acaba de poner el epilogo a la tragedia en que la noche anterior ha intervenido su espiritu. Porque José M.ª Luque Casares ha tenido un sueño terrible, trágico.

Ha soñado, que luego de las faenas propias de su sexo político repu-constitucional-bloquista, se entregaba al descanso durmiéndose como un lirón; pero cuidando ¡por si las moscas! de meter bajo la almohada la vara que por suscripción pública de Migues, don Hemógenes, el Botones y Pedro el betunero, todos del Conservador, le ha sido donada.

Y ha soñado que a eso de la media noche su habitación se convertía en mar, en un gran puerto, un puerto así como el de Valencia; y que su cama flotaba a la orilla, viendo como poco a poco se acercaba un bote destacado de un buque anclado en lontananza (1); y que del bote saltaba a la cama nada menos que don José I, el glorioso español don José Sánchez Guerra.

RODRIGUEZ HERMANOS

CASA FUNDADA EN 1848

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva y cereales

SANTA VICTORIA

Fábricas de Sémolas y Harinas cilindradas último sistema DAVERIO VENTA DE HARINAS Y SALVADOS

Oficinas y almacenes: AVENIDA DE CANALEJAS, 44 y 46.-CORDOBA

Lontananza, señor Pepe, es una cosa así como donde tiene usted el acta de concejal si va a la reelección.

Don Pepe III entonces, se ha incorporado en el lecho, ha sacado la vara de debajo de los almohadones y entregándola a don José I, ha gemido:

-¡Tome usté don José; yo no quió esto pa na!

Don José I, displicente, ha preguntado:

-¿Quién es usted?

Y todo tembloroso, lo mismo que si estuviese de rodillas sobre sensibles espirales, Luque Casares ha exclamado:

-¿Yo? ¡Soy José María el de los platos; el amigo de usté, don José; y el amigo de don Sarvaó Muñoz; y el amigo de to er mundo! ¡Yo soy de usté hasta la paré de enfrente; y pa que se empape, mañana mismo suerto esto, que me pesa más que una partía de orzas pa las asitunas, que me hubian dejao de cuenta! ¡Viva la Constitución! ¡Viva el Parlamento! ¡Yo no quió na con don Ugenio, ni con don Rafael Conde, que también se la dió a usté, ni con

Luis Martínez, ni con naide! Yo soy de usté y na más que de uste!...

Don José, que nada ha dicho, por atenerse a lo que dijo en su discurso de la Zarzuela, ha vuelto al bote y se ha desvanecido por completo, con mar y todo, quedando solo José María Luque en su cuarto, de rodillas sobre la cama y con la vara empuñada.

Enseguida José Marta se ha vestido poniéndose el frac y el fajin, con cuyo indumento ha despachado algunos pedidos decacharrería, marchando enseguida a la iglesia del Socorro donde ha hecho ofrenda de la vara que le pesaba como losa de plomo.

Y nada más. Tal ha sido y es la historia de esa fotografía que tanto se ha comentado en Córdoba.

Todo lo demás que digan son ganas de gastar saliva *Bardomero...* ¡Si lo sabremos acá!





HOTEL VICTORIA

Agua corriente en todas las habitaciones Gran confort y excelente cocina Calefacción Central

Director propietario:

SAUL PEREZ ROLDAN PLAZA DE ALADREROS

CORDOBA

(Espeña)



La Viña plantó Noé en edades peregrinas y hoy La Viña es explotada por Paco Pérez Salinas

||Los mejores vinos de a veinte y veinte y cuatro!| ||Siempre hay cola en esta clásica taberna!|

Calle Pérez de Castro, n.º 17

(Entrando por Madera Alta)

Una "ideica"

UN IMPUESTO MUNICIPAL QUE NO SE COBRA

No le den ustedes vueltas al care, amados lectores; no se cansen scando por ahi, para informarse a nuestra ideología política. PA-RIA CHICA es una revista rabiomente independiente, y bastante nis sincera, que las elecciones que nuncia el Gobierno.

Ya se irán ustedes convenciendo a que los «chicos» de esta revista a tienen simpatias por ningún persnaje ni personajillo político.

Claridad; mucha claridad, y entre romas y veras decir a cada uno lo pe se merezca, es nuestro prorama. Claro es, que a veces se nos ocurren cosas, que hacen pensar a ciertos hipocondriacos, que la tenemos tomada con el Alcalde o con cualquiér otra autoridad.

¡No hay nada de eso!

Para nosotros el Alcalde señor Jiménez Ruiz, es una persona honorabilisima, a la que guardamos los respetos que se merece.

Pero... ¡ya salió el pero de marras! es el caso, que de cuando en cuando tropezamos con ciertas cosas, por las que no podemos pasar.

Por ejeplo; el apartado D del articulo 380 del Estatuto Municipal al

EXPOSICION CONSTANTE....

¡Sensacional!

El mejor aparato de RADIO conocido hasta hoy

RADIOLA

Selectividad, Pureza. Sonoridad admirable.

ININGÚN APARATO COMO

RADIOLA!!

Pedidlo en esta Casa y se os llevará a domicilio para que probéis sus maravillosos resultados. e insuperable de instrumentos mu-: :-: sicales de todas clases :-: :-

La Casa más importante de GRAMOLAS

> FONÓGRAFOS VIOLINES

FLAUTAS DISCOS, etc.

Felipe Jiménez PLAZA DE CÁNOVAS

(Bajos del edificio de Marín)

CORDOBA

hablar del arbitrio sobre solares sin edificar, dice textualmente:

«Se consideran sujetos a este impuesto con arreglo a lo que dispone el núm. 3 del artículo 385 del Estatuto, los terrenos situados en el casco de la población, cualquiera que sea su valor, aprovechamiento y destino, y fuera del casco de la población, todos los terrenos cuyo valor corriente en renta exceda del duplo de la cantidad que resufte capitalizando las rentas que fueran susceptibles de producir supuesto aprovechamiento agrícola en las condiciones previstas para la evaluación de la riqueza rústica.

La tasa deintereses aplicable para

llevar a cabo la capitalización da, será el 5 % que es la fijada corriente por el servicio cata ¿Está claro esto? 1502,00

WA 1553

向我为的

13/18/1

Nessi

MAR SE 00

20/11/1

17:22 H

Este impuesto figura en la nanza 46 del Presupuesto Munic ¿Se cobra como dice el Este ¡Ni una gorda!

Se cobra, si, el impuesto de lares aunque no con el rigor que biera hacerse, pero a los teres situados fuera del casco de la poción, que han aumentado su mo por la proximidad de las edificames en otras mejoras, esos, a nosotros sepamos, no se cobran davía.

Ese impuesto que grava la rio

DE NUESTRO

COMO ESTE, HAY

IY SE LA



Soy un ser que no le teme



ni a los hombres ni a las fieras;

za rústica, que es hasta ahora, la menos castigada con cargas municipales, podría producir un gran ingreso a las Cajas Municipales.

Por ejemplo. ¿Vale hoy igual que hace diez o quince años los terrenos situados a uno y otro bando de la carretera del Brillante?

¿Vale igual que hace unos años, los terrenos de la futura zona regable del Pantano del Guadalmellato? ¡Naturaca, que no!

Sabemos de un caso, en que una Empresa intentó comprar unos terrenos en la carretera del Brillante, para establecer una Fábrica, y ofre ció por ellos una cantidad infinitamente superior al doble de su valor. Al propietario, le pareció, todavía poco dinero, y no quiso venderlos.

Y preguntamos nosotros.

¿Cuál es en la actualidad el precio de aquellos terrenos?

Naturalmente que debe ser el que ofreció por ellos, el comprador.

¿Deben o no deben tributar al Municipio, esos terrenos!

¡Por ahí, está la solución del problema Municipal, y no suprimiendo, un barrendero, dos mangueros, un municipal y un trompeta de la banda de Música!

Cuando el Alcalde enfoque en ese sentido su gestión, tendrá en nosotros un entusiasta defensor.

Un modesto contribuyente

DE COPLAS

uniño

CHOS EN LA VIDA

DE FIERAS!



cuando se «arranca» mi suegra



y me trata con «cariño» (Monos de losé Navajas del Río.)

Escribiendo «al alimón»

Sépase de una vez para siempre

De cada articulo responde...

Desde que salió a la calle nuestro número pasado, pasan de veinte personas las que nos han visitado pidiendo, en todos los tonos, que rectifiquemos algo molesto, según nos dicen, para su crédito ¡vamos, que en menos de una semana, escribiendo hemos logrado disgustar a más personas que en diez años disgustamos!...

Creemos que los que vienen de tal guisa a visitarnos, lo hacen con el propósito de enterarse si nos vamos, que no por rectificar lo que no les hizo daño, puesto que nuestra eutrapelia está hecha con cerato simple y a nadie molesta según está bien probado...

MS2 23

Section 1

MEDITS:

Y si vienen, de verdad, trayendo en la mano un palo, y gran fuego en la mirada, y el corazón exaltado, sepan de ahora para siempre que acá no nos asustamos así traigan cinco mil recibos de inquilinato y a Manolo Zaragoza sus arbitrios disparando y a don Francisco Belmonte los intereses cobrando...

Porque han de saber los que llegan hasta aquí bufando, que por tener varios kilos de recibos impagados y una pistola del quince que hace a pares los disparos,

CORDOBA AUTOMOVILISTA

ORGANO OFICIAL DEL

REAL CORDOBA AUTOMOVILISTA CLUB

Director: FRANCISCO QUESADA

Oficinas: CLAUDIO MARCELO, 21 y 23

da nos asusta ya

co lo de este mundo bajo,
ce entre unas cosas y otras,
tespanto estamos curados,
colemos sonreirnos
alos bajos y los altos,
telos de enmedio y de los
de quieren pasar por trágicos...

lina advertencia debemos
cusas gentes, sin embargo:
culo lo que en PATRIA CHICA
cuadelante escribamos,
aumás de nuestro estilo
libará la firma abajo;
yun dia será Españita
cu que firme los trabajos,
yuno fulio Granadino
cu pe salga por fandangos,
seclvidar que las coplas
culto que está tocando,

serán de nuestra cosecha por tenerlo así acordado...

Y ya con lo que se ha dicho y todo bien aclarado, que en adelante resista cada escribidor su palo.

Intro Granadino

Calleres Cipográficos

LAIBERICA

Duque Bornachuelos, 12 dp Telefono 1754 - CORDOBA

il camión más barato y de mayor rendimiento



UNICA AGENCIA OFICIAL

Gerónimo Padilla Jackson

GRAN CAPITÁN, 22

CORDOBA

Almacenes Porras Rubio

Sdad. Ltada.



COLONIALES
Por Mayor

Especialidad en Garbanzos

CAFÉS, CONSERVAS ESPECIAS



GR

Pérez Galdós, 3 CORDOBA Hay que renovarse

Nuevo redactor de PATRIA CHICA

¡Ahora si que va a ser graciosa la revista!

Una grata noticia a nuestros mados lectores:

En vista de que PATRIA HICA iba siendo una revista scubridora de un humorismo ardaderamente despanzurrana fuerza de una originalidad nebre, y en nuestro deseo de suflarnos gracia, originalihd e ingenio por los cuatro stados, todo ello en beneficio b nuestros lectores, nuestro msejo de redacción, reunido Nuoche en un banco del Campo k la Merced, acordó por unamidad absoluta y el voto en untra del guardacalle de las lendillas, que aspiraba a la laza, nombrar redactor-jefe de PATRIA CHICA al eximio humorista don Juan Carandell Pericay (1), boticario el, catreático el y catalán el, tambien.

En su consecuencia, quedarán, ipso facto, depuestos en su cargo de graciosos fúnebres despanzurrantes, todos los que hasta hoy y durante nueve años seguidos, escribieron esta revista con el beneplácito de sus diez mil lectores decenales; y se hará cargo del tarro del humorismo, del saco de la sal y de la redoma del ingenio, el ya mentado don Juan Carandell Pericay.

(1) Recaray!

GRAN CARNICERIA MODELO

DE

Antonio Navarro Moreno

Carnes, Embutidos y Quesos de alta calidad.—Borrego lechal.—Grandes Cámaras frigoríficas.—Ternera fina.—Precios sin competencia.—Suntuoso local.

Calle de Victoriano Rivera

(antes Plata)

Tiene para el cargo que se le confiere una gloriosa historia eutrapélica el botidario del Campo de la Merced, señor Carandell, pues al hecho envidiable de ser hijo político de Zurita el que por paradoja cada vez que escribe baja e precio del aceite, une su em nente cualidad de ser de Se Feliú de Guixols o sus alrede dores.

Además, don Juan, que vollo menos dos, es autor, enta-

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 31.-- MADRID SUCURSAL EN CORDOBA: GRAN CAPITAN, 14

 Capital autorizado
 200.000.000 de pesetas

 Capital desembolsado
 60 000.000 de

 Fondos de reserva
 20.000.000 de

-SUCURSALES

Albacete, Alcala la Real, Alcazar de San Juan, Alcoy, Alicante, Almansa, Almeria, Andujar, Arenas de San Pedro, Arévalo, Archena, Avila, Astorga, Ayora, Badajoz, Balaguer, Barcelona, Barco de Avila, Beas de Segura, Bellpnig, Beanvente, Campo de Criptana, Carcabery, Carcagente, Carmona, Cazoris, Gebreos, Cistierna, Ciudad Real, Córdoba, Cervera, Daimiel, Doe Hermanas, Enguera, Haro, Hellin, Igualada, Jaén, Játiva, La Bañeza, La Carolina, La Roda, León, Lérida, Liuares, Lora del Río, Logreño, Lorca, Lucena, Málaga, Mataró, Manresa, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Mora de Toledo, Morón de la Frontera, Murcia, Najera, Novelda, Ocaña, Orinuela, Olivenza, Oropesa, Osana, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Ponfervada, Porcuna, Priego de Córdoba, Puente-Genil, Quintanar de la Orden, Reus, Sahagón, San Clemente, Santa Cruz de la Zarza, Sevilia, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Tarancón, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torredelcampo, Torredon-Jimeno Torrijos, Trujillo, Ubeda, Utrera, Valencia, Villacañas, Villabaeno, Villa del Río, Villarrubis de los Ojos, Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo y Yecla. Filial: Banco de Badalona.

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista....... Dos y medio por ciento anual
Con ocho días de preaviso...
A tres meses Tres por ciento anual
A seis meses Cuatro por ciento anual
Consignaciones a vencimiento pijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente devengan un interés de tres y medio por ciento anual a tres meses y de cuatro por ciento a seis meses, y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta diez mil pesetas. Interés de cuatro por 100 anual.

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras.

Cuentas de crédito. Compra y venta de volores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monsdas extranjeras. Giros y cartas de crédito segaros de cambio. Depósito de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banca. res, de la gran obra de gasmomia social, según se entra la izquierda, titulada «Intencia de las albóndigas de malao de Escocia en la edad epiedra, pasando por Torresterera».

Damos la más cordial y apatellante de las bienvenidas a mastro nuevo redactor-jefe don Im Carandell, almacenista al mayor de gracia fina, aleany cascabelera, al par que indeseamos en su eutrapélica estión el mismo éxito que ha teido en las columnas de mastro querido cólega Diario dicordoba, defendiendo la potuilidad de las aguas que ya quiera tener el Guadalmellato ora chafar toda la gracia fúnebre y despanzurrante del fundador de esta revista, Espanita.

Y enhorabuena a los amados lectores de PATRIA CHICA por quedar incorporado a la Jefatura de su redacción el gran humorista y chistosísimo catalán don Juan Carandell y Pericay (¡Caray!).

El gracioso de Guardia

EL BARRIL

Vinos finos de Montilla y Moriles. Cervezas, Aguardientes y Licores. - de las marcas más acreditadas. -Especialidad en tapas.

ANTONIO LUQUE SALADO

PUERTA GALLEGOS, 4 TELÉFONO 2278

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES De lujo y económicos

MANUEL AGUILAR

Comedores

Domitorios
Gabinetes

Salas de estrado Prontitud en los encargos Grandes existencias

Mármol de Bañuelos, II

Sillerías

CORDOBA



1 151 15

100

6811

SII:

Sec.

ASLAND-CORDOBA, S. A.

Fábrica de Cementos Portland

Filial de la Compañia de Asfaltos y Portland Asland
Fábricas en Moncada y La Pobla Lillet (Cataluña), Bilbao y Villaluenga (Toledo)

Entre otras obras importantes se ha empleado el Cemento
ASLAND en Andalucía en

La Corta de Tablada, Puertos de Cádiz, Huelva, Algeciras y Motril, Pantanos del Chorro y Montejaque, Obras para los riegos de la región interior del Guadalquivir, Palacios y Torres de la Plaza de España en la Expocición Ibero Americana de Sevilla, Pabellón de Méjico en la misma, Banco España de Sevilla, Hotel Alfonso XIII y Refinerías de la Campsa.

Domicilio social: CALLE MÁLAGA, n.º 1 (esquina a Moreria)

A los suscriptores de fuera

Casi con el pie en el estribo, "Españita" nos hace un encargo

Y "acá" lo cumplimos

Este «Españita» es insaciable! ¡Y
ego dice del amigo Lama Pérez! «
lues y él, que le tira siete bocados
una pasa y luego quiere que toda
u parentela coma un dia con el
bo?...

Ya con los cuatro trastos embalais y casi con el pie en el estriis (1) nos visita en la administrain, lugar dilectísimo del popular
riodista, para rogarnos algo cremistico, la pasión del «tío de Marena»: que digamos a los infinitos
iscriptores que PATRIA CHICA
ine en la provincia e islas adyamtes, «la puesta en marcha» de

los recibos correspondientes a la suscripción del último trimestre y lo que agradecería el interesado que los hicieran efectivos con la puntualidad religiosa que vinieron pagándolos hace ya una decena de años.

No tenemos inconveniente en participarlo así a los simpáticos «patriachiquistas» de la periferia, uniendo nuestro ruego al de «Españita», pues de fallarle a éste la «combina» caería sobre nuestra administración la tormenta de un viaje de catorce «checoeslovacos», y ¡la verdad! es mucha sangria para nosotros que ahora empezamos a «beber», digo a vivir...

Queda, pues, el amigo y colaborador «Españita», servido desde Adamuz a Zuheros, e insistimos en

 Creémos que no se va de Córdoba ni tándolo un delegado gubernativo de los de menantes».

del Rey de los aguardientes?

ANÍS MACHAQUITO

Moriles Reyes

Es el preferido de todos

Hijos de Rafael Reyes - - RUTE

su ruego de que no le devuelvan impagado ni un solo recibo, porque cuenta con el líquido de todos ellos para su traslado a la corte de España, desde donde (Españita) seguirá escribiendo gran parte de PATRIA CHICA sin el miedo, como ya ha dicho, de que puedan visitarle los aludidos por él, en los sensacionales articulos que nos va a enviar para cada número.

¡Ah! Se nos olvidaba la siguiente copla que con destino a los amigos de fuera nos envía «Españita».

Dice así:

Si no quieres que a talón vaya por la carretera, abona la suscripción, mi buen amigo de fuera...

EL MANANTIAL

DE

José Laguna Fuentes

Gran depósito directo de toda clase de Aguas minero-medicinales de marcas nacionales y extranjeras,

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALL

Despacho: Calle Sevilla, 9. - Telélono 1002 CÓRDOBA

Abastecedor de los Hoteles Regina, España y Francia, Victoria, Restaurant de Hijo de Miguel Gómez, Bruzo, Los Luises y Proveedor de Patria Chica.

- SERVICIO A DOMICILIO -

Clases a la venta: Azola, Borines, Cabreiroa, Carabaña «La Bernadeta», Cestona, Cofrentes, Corcoute, Evian-Cachat, Fuensanta, Insalus, Lanjarón, Lonches, Marmolejo, Mondaríz, Mont alt, Rocallaura, Rubinat, Solares, Sabrón, Soportilla, Villaharta, Vilajuiga, Vallequillas, Vichy-Catalán, Vichy-Hopital, Vichy-Celestins, Vichy Grande Grille Vitell, y otras nacionales y extranjeras.



Para impresos bien hechos y económicos, visite los

Talleres Tipográficos

LA IBERICA

Piz

631

LA MALAGUEÑA

Gran Freiduría y Pescadería

Paco "El Malagueño"

Se reciben diariamente toda clase de pescados frescos.

Sutural: San Fernando, 180



El problema de las aguas lama lo resolverá, pues sirviendo para todo con cubos nos la traerá...

Salvadores se apellida el nuevo Gobernador. ton salvar las subsistencias bará una enorme labor...

III

Siguen llegando pesetas je Madrid a Andalucia; yo les juro por mi madre que no las vi todavia...

Dos mil doce cordobeses se presentan candidatos qué amor por el pueblo sienten nuestros queridos paisanos!...

Sólo por la Catedral se presentan más del mil: desde Laguna el agüista al pollo Carlos Ortiz...

En Córdoba sólo quedan sin querer ser concejal, el sereno del Realejo San Rafael y el Caimán ...

Me aseguran que Belmonte no quiere la reelección: ¡Vamos, que renuncia a la mano de doña Leonor!...

En el siminterio entre; pisé un güeso y me dió frio, y dijo la permanente: ino me pises cacho e tio!...

El que trajo las gallinas

GRAN CERVECERIA Y RESTAURAN

LA CRUZ DEL CAMPO

DE

Pedro Garrido Huertas

Servicio esmerado. - Comidas a la carta. - Bebidas de las meiores marcas.—Tapas variadas.—Plato del día selecto.

PLAZA DE CANOVAS



UN PLENO CON EL SEIS

Los ediles que componen actualmente nuestro honrado Municipio, hicieron el pasado Domingo el último de los ridículos.

Celebraron pleno ¡¡miau!! con seis concejales, contando al Alcalde y los dos maceros de turno.

Si el Gobierno sabrá, que la Comisión permanente tiene la confianza del Pleno, que al dictar el Real decreto sobre la determinación del número de concejales para los futuros Ayuntamientos, dispuso que la sesión del Pleno se celebrase con cualquier número de ediles asistentes. Como que si no lo hace asi, é número de concejales que habían à formar el Ayuntamiento, los determina Rita la cantaora.

Con el último pleno, se ha de mostrado una vez más, que la Co misión Permanente cuenta con la absoluta confianza del Concejo. Es lo que se dirán ellos:

-¡Haz lo que quieras! ¡Pa lo que te va a durar!

El ya famoso pleno acordó que e próximo Ayuntamiento se compongi de cuarenta y cuatro concejales, ele gidos en los nueve distritos de la ciudad. Ocho distritos elegirán cinco concejales y cuatro San Andrés

Después de esta ruda labor, tan benefíciosa por la ciudad, el *plem* levantó la sesión, haciendo cada *uno* mutis por donde pudo mejor.

¡No se les quita el olor a ridículo, ni bañándolos con bencina!

El macero de la izquierda

BUY

¿LA MEJOR DE TODAS LAS CERVEZAS?

LA MEZQUITA

(S. A.)

fray Luis de Granada CORDOBA

¡No hay marca que la iguale en bondad!

REPOSTERIA DEL ATENEO

DUQUE DE HORNACHUELOS (Calleja de lo: Sánchez)

Nada perderá Vd. con probar los exquisitos vinos de Montilla y Moriles que han hecho famosa esta Repostería,

TAPAS VARIADAS

ANTONIO LUQUE SALADO

Talleres Tipográficos LA IBERICA-Córdoba

EL SIGLO Sastrería de Alta Novedad

Calle Gondomar, 6 (Frente a la Perla)

. Y V. CASTILLA



Cuatro vistas parciales de la Casa Matriz en Granada, calle de Reyes Católicos

Americanas Sport - Pantalones Tenis - Gabardinas Trajes de confección esmeradisima.

llecios Fijos y económicos, como ninguna otra casa Ventas al contado :-: Siempre nuevos modelos

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

REPRESENTANTES DE LA COMPAÑIA = ARRENDATARIA DE TABACOS =

CÓRDOBA

AQUI, EN ESTA PAGINA SE SINTETIZA LO MAS SELECTIONA RECOMENDABLE DEL COMERCIO CORDOBÉS

Avuncio fijo en esta plana especial y suscripción a PATRIA CHICA tres pesetas al mer-

FAUSTINO RUBIO Vinos de Montilla y Moriles Juan Rufo, sin número y Conde Arenales, 2

CARBONES MINERALES Fel pe Carracedo Amor

Reyes Católicos

POZO Vinos y Aguardientes Representaciones.—RELOJ, 1

Hijo y sucesor de A. COLINET Grandes talleres de hojalatería. Los mejores de la Región Avenida de los Cuarteles Nuevos Exposición: San Alvaro, 14

GRAN HOTEL REGINA El más elegante, confortable y de moda. AVENIDA DE CANALEJAS (Frente a la Estación Central)

LAS CUATRO NACIONES

Hotel de gran confianza; trato familiar, comodidad e higiene Marmol de Banuelos

CASA FERNANDO
«LA OFICINA»
Los mejores vinos de Montilla
y Moriles.
Calle Moreria, núm. 8

HORNO DEL CRISTO
La panadería más acreditada
Luis Roldán
Calle de Bataneros
Casa abasiccadora de la Redacción
de PATRIA CHICA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

HIJOS DE MIGUEL GOMEZ El restorant más acreditado de Córdoba. Calle Marqués de Boil

FARMACIA MARIN

Específicos de todas clases Aparatos ortopédicos Gondomar

REMINGTON
La mejor máquina para escribir
Casa en Córdoba:
Concepción, número 16

FERNANDEZ Y COMPAÑIA Grandes cafes La Perla y Granja Royal. Artícalos selectos Baratura en los precios

RAFAEL GONZALEZ
;;;AQUI ESTA:!!
el mejor vino de Montilla
«El Amargoso» insustituíble el
de a veinte insuperable.

JOSE ZORFILLA, 11

HIJOS DE FRAGERO Gran Fábrica de platería y filigrana.—Calle Reyes Católicos, (Edificio ad hoc) Córdoba

Rafael Guerrero Barea

JOAQUIN GUERRERO
Alquiler y venta de películes
y aparatos cinematográficos
La casa más importante y formal
de la regióu
San Alvaro, 7

CRUZ CONDE

Vinos y eognacs, Bodegas en Montilla y Los Moriles. Avenida de Cervantes

TEJIDOS Y NOVEDADES José Carrillo Pérez Claudio Marcelo, 7

H. COMERCIO

A beneficio del público pone los precios del hospedaje a 3, 3.50, 4 y 4.50 ptas, Librería 26 HOTEL SIMOI Gran Capitán Casa de primer orden. Con selectisima

NIETO

Las mejores pescaderia Plata y Marmol Bah

Para vender sombreros, po y boines de todas marca Para arreglar sombreros pon viejos que estén. Más baraba nadie. No hay quién compila-

SOMBREROS PADILLA CREP PLAZA CANOVAS (Tenda Teléfono 2845

Confiteria LA CONCEPCE

Bar de primer orden Antonio Mira (Mim Concepción, núm. 25

JERONIMO FRRNANDE Instalaciones eléctricas Avenida de Canalejas núm. Teléfono 1318

SAN FRANCISCO

Almacenes de carbones mines y vegetales Servicio a domicilio. - Tet, T Francisco Medina Plaza Colón, 14

PEDRO GUARNIDO

Agente comercial matricale Referencias de primer orda Plaza del Angel, 1

RAFAEL BLANCO LESS Médico Menéndez Pelays

DISPONIBLE

DISPONIBLE